



SEINE MARITIME

Déclaration liminaire - CDAS du 19 juin 2018.

Monsieur le Président,

L'Intersyndicale 76 vous souhaite la bienvenue dans notre département.

Ce 1^{er} comité sous votre présidence se tient dans un contexte économique et social particulièrement tendu et difficile.

Les politiques économiques et l'austérité choisies par ce gouvernement, loin de permettre de réduire les dettes publiques, ont continué à les creuser. Dans la continuité des gouvernements précédents, la même logique est poursuivie : « Réduction drastique des dépenses publiques ».

La perte du pouvoir d'achat pour les agents dépasse 14 % depuis 2000. Les effectifs de la Fonction Publique vont encore baisser. On enregistre plus de 35 000 suppressions d'emplois dans notre ministère depuis 15 ans. Ces suppressions sont catastrophiques pour les conditions de travail de nos collègues, pour l'accomplissement de nos missions et pour le service public.

Pour l'Intersyndicale 76, l'action sociale demeure plus que jamais une priorité et une exigence.

L'action sociale joue un rôle incontestable d'amortisseur social et notamment en faveur des agents les plus en difficulté. Elle n'est pas un confort mais elle répond hélas à une nécessité : elle a pour but de répondre aux nombreux besoins des actifs, des retraités et des plus fragiles. Ce n'est pas une variable d'ajustement budgétaire.

Nous sommes particulièrement attachés à une action sociale de haut niveau qui répond aux attentes et besoins de nos collègues et nous restons vigilants sur le maintien d'une restauration collective de qualité sans conséquence financière pour les usagers. Les administrations doivent prendre leur part.

Depuis la mise en place des marchés publics, nous avons constaté une augmentation des tarifs des prestations proposées et imposées.

Comment sortir de cette impasse ? Quelles solutions pouvez vous nous proposer ?

Localement, il conviendra de s'attacher à ce que l'intégralité du budget soit consommé pour des actions de qualité.

Nous porterons une attention particulière sur le glissement récurrent des factures d'une année sur l'autre et voir au besoin, à demander un abondement de crédits budgétaires.

L'intersyndicale 76 restera vigilante et mobilisée pour répondre au mieux à une conception ambitieuse de l'action sociale. Nous soulignons de nouveau la nécessité d'une meilleure communication pour la connaissance des prestations auprès de tous les bénéficiaires, actifs et retraités.